
他们披星戴月、风

雨兼程地奋战在郑州

航空港实验区建设一

线；他们舍小家为大

家，争分夺秒忙碌在重

点项目建设工地；他们

的工作常态是“周六保

证不休息，周日休息不

保证，随时准备连轴

转”……如果把郑州航

空港实验区建设比作

“一张白纸画蓝图”，

成千上万名建设者正

用汗珠匝地浇开斑斓

鲜花，用躬耕前行绘

就美好蓝图。在郑州

航空港经济综合实验

区建设上升为国家战

略两周年之际，3月 4

日，本报联合郑州航

空港实验区党工委、

管委会举办专题座谈

会，邀请 14 名奋战在

建设一线的先进工作

者代表谈感受，聊变

化，话未来。从他们

朴实的话语中，你会

真切感受到“争分夺

秒、拼尽全力”的港区

精神的深刻内涵。
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建设幸福航空大都市
航空港实验区郑港办事处党工委书记 安群楼

郑港办事处是航空港区的核心发展区和新型城镇化建设
窗口，总面积30万平方米，下辖11个行政村，23个自然村，常住
人口2万多人，流动人口20多万人。富士康、中部电子商务园、
正弘中央公园等多个重点项目都位于此。为全力服务保障郑
州机场二期项目建设，我们曾用短短70天，安全拆除房屋6000
多处，面积达500万平方米，做到了阳光征迁、和谐征迁。办事
处连续三年被我市评为新型城镇化“十强”办事处，荣获郑州市
五一劳动奖状、郑州机场二期工作先进单位等多项荣誉称号。

我们还是航空港区第一个建成社区、让村民变成市民的办
事处。瞄准让群众安居乐业目标，我们科学规划新型社区，现
已建成全区第一个标准化社区——锦绣枣园社区。今年，全办
事处2万人将全部搬到社区，过上幸福的航空大都市生活。

全力以赴 奋力拼搏
航空港实验区龙王办事处党工委书记 吴顺祥

龙王办事处是全港区去年涉及征迁范围最大的办事处，去
年上半年，我们启动了9个行政村的征迁工作，通过全体干部共
同努力和协调配合，圆满完成了征迁安置工作第一阶段任务，共
涉及9个行政村、16个自然村，拆除房屋4758处，面积107万平方
米，征迁率达98.9%。截至去年底，第二批5个村拆除房屋2830
处，拆迁面积85万平方米，建设临时安置房15万余平方米。

根据规划，河东将设9个安置区，其中位于我办的3个安置
区，占地1700多亩，涉及8个行政村。截至2014年底，已完成所
涉及行政村的征地、放线、造表等前期准备工作。此外，我们还发
扬“人一之，我十之”的奋斗精神，敢于碰硬，组织人力、物力集中对
严重违法建设进行整治，共拆除违法建设面积约13万平方米。

干工作一秒当作两秒用
航空港实验区三官庙办事处党工委书记 梁松周

2014年，办事处承担着15个项目的土地征迁和3个村的拆
迁任务，办事处全体干部职工真正是争分夺秒、拼尽全力。这
样的例子俯拾皆是。

武装部部长李保华的父亲做手术需要他签字，请来的专家
从上午一直等到下午4点他都没到场，专家很生气，最后得知他
是因为工作抽不开身后又很受感动。

腊月二十八，岗李村的拆迁搬家工作仍在进行，大家搬箱
子挪柜子忙碌不堪……为了保证绿地会展城项目按时开工，办
事处的张建营一个多月没有回过家。办事处班子成员组建一
个工作微信群，每天都在群里上报工作进度。

同志们干工作夜以继日
航空港实验区明港办事处党工委书记 周树军

明港办事处作为手机、医药、精密电子等重点项目建设的
主战场，任务艰巨，责任重大。去年，面对时间紧、任务重、困难
大等复杂情况，我们集中人力、物力、财力攻坚破难，迎难而上，
党员带头，全体同志夜以继日，截至 2014年底，已全面完成 16
个项目征地工作，发放各种款项近20亿元。

拆迁工作中，班子成员分赴拆迁一线，深入农户讲政策，解
决群众拆迁过程中出现的实际问题。2014年初，仅仅用了一个
半月，就完成 6个村、3310余处民宅，涉及 1.2万余人、近 200万
平方米的房屋拆除任务，为双鹤湖建设奠定了基础。在违法建
设整治工作中，全年未发生一起新增违法建设现象。

时间任务节点都在我脑子里
航空港实验区管委会机场二期指挥部办公室负责人 刘培杰

“2013 年 4 月 18 日，我们交付 865 亩用地；2014 年 2 月 17
日，我们交付 1562亩航站楼部分用地……”刘培杰如数家珍般
脱口而出一串串日期和数字。

在机场二期建设过程中，航空港区共完成6个村庄、1个市
场、3332户、173万平方米的房屋征迁任务，分 5个批次交付建
设用地8673亩。刘培杰从头至尾参与其中。

“我们办公室主要工作就是负责机场二期建设的用地、水
电气暖市政设施配套及施工环境保障，这些时间任务节点都在
我脑子里！”当记者提出是否要核对一下日期和数字准确性时，
刘培杰幽默地说：“我的脑子就像计算机，这些数字都刻在脑海
里。”在该指挥部办公室，人们 24小时都可能是工作状态。为
此，刘培杰又戏称自己是“刘扒皮”。

春节我们奋战在工地上
郑州机场二期项目建设工人代表 王国伟

“我是钢筋工，干机场二期工程心情很不一样。因为这是
真正的百年大计工程！”在机场二期建设综合交通换乘中心工
地前，王国伟深有感触地说。

王国伟家在中牟，从毕业起就开始学习该技术，在来机场
二期工地之前，他曾转战全国各地，干过不少大工程。

“虽然我老家在中牟，但为了建设好机场二期工程，我很少
回家，今年春节我和很多工友又是在工地度过的。”王国伟说，
他感受到机场二期建设是百年大计，是从工程建设质量和工期
管理要求方面来讲的。从工程质量方面看，他所知道的钢筋工
序，从用料到绑扎各个环节，工人们对自身的要求都很高。从
工期进度上看，所有人都是不分白天晚上加班加点，分秒必争。

争分夺秒创造“港区速度”
航空港实验区规划与国土资源局房屋征收办主任 王笑梅

当前是航空港区大发展、大建设、大跨越的关键时期，多个
重大项目需开工建设，房屋拆迁时间紧、任务急、工程量大。我
们房屋征收办只有11个人，大家起早贪黑，加班加点，坚持以情
感人，以理服人，用辛勤汗水和满腔诚意感动群众，完成了一个
又一个拆迁重任。

机场迎宾路高架桥是机场二期的咽喉工程，共需征收迎宾
路北侧房屋国有土地约3万平方米，拆迁难度远超其他区域。我
们办公室所有人员主动放弃假期，以不可动摇、力求不断突破的

“港区精神”，奋力拼搏，20天全部完成78户住宅房和门面房签约
工作，40天完成房屋腾空和资金兑付工作，再次刷新了“港区速
度”，真正实现了和谐征迁“零信访”、平安征迁“零事故”。

克难攻坚保进度
航空港实验区明港办事处副主任 路智勇

2014年是明港办事处工作任务最繁重的一年、最艰巨的一
年，落地项目多、征地任务重、协调难度大。面对压力，全体干
部勇于担当，职工群众同心协力，最终圆满完成各项任务。

省重点项目台湾友嘉精密机械产业园项目是南部片区最大
项目，为确保项目按时奠基，我们争分夺秒，克服秋作物不成熟
等不利因素，动员群众舍小家顾大家，积极联系奶牛场等青储饲
料企业收购农作物，增加群众收入。同时做好特殊附属物处理
工作，坚持公开、公正的原则和刚性政策、亲情操作的方法，合理
进行赔偿，实现了和谐征迁，短短10天时间，圆满完成土地征收
工作，按时保质保量完成了征地、奠基和建设协调等任务。

明天生活更有奔头
航空港实验区郑港办事处回迁群众 刘合林

从原归中牟县管辖的边远农村农民，变成国际化航空大都
市市民，“土里刨食”40多年，谁会想到能这么“一步登天”？

我以前居住的农村，地理位置偏僻，交通不便，村民以种
地、从事建筑行业为主要谋生手段。我们现在回迁到了锦绣枣
园社区，环境干净整洁，家家户户开上了小轿车，出门就是宽阔
平整的四港联动大道，出行便利。更重要的是，社区内幼儿园、
小学全部配备，“足不出户”即可享受到优质教育资源。

失地之后怎么办？社区早为我们想好了，不时提供各类岗
位招聘信息供我们选择，加上现在企业纷纷在这里建厂，寻找
到合适的就业机会不是难事，如今我儿子就在港区工作。现在
这日子是之前想都不敢想的，感觉越来越有奔头了。

家乡一天一个样
航空港实验区郑港办事处陡沟村回迁群众 王铁明

我家有 9 口人，现在全家人都盼着赶紧搬进新建安置小
区。周围已入住的安置小区我们经常去看，家家都有燃气和暖
气，院里干净卫生，有绿草地，还有学校，住进去生活就跟城里
人一样了。

陡沟村 2013年拆迁，按照计划，新建的安置小区年底就能
入住了。以后搬进了新小区，儿女们也不用去外地打工了，实
验区到处都是企业和工地，工作随便挑。村里现在没闲人，六
七十岁的人也能去做保洁，谁都不愿意闲着。搁以前谁敢想
啊？年轻人想找工作还得全国到处跑呢。以后家家住小区，人
人有工作，家乡一天一个样，想起来都满心的高兴。

锲而不舍去招商
航空港实验区商务物流发展局局长助理 李军

港区的招商引资可以用一个词来形容：锲而不舍。
在招商过程中，他们坚持“走出去”与“请进来”相结合，全

局38名干部职工，有一半的人长年奔赴在北上广深等经济发达
和产业转移的一线城市。留在家里的人，每天负责接待客商的
来访，最高峰时，一个处室一个人一天要接待五六批几十人的
客商团体。

在招商引资过程中，平均每争取的10家企业中只能成功一
家，招商人员每天都在失望与希望的交织中度过。但大家发扬
锲而不舍的精神，取得了不俗成绩。2014年，航空港区以航空、
高端制造和现代服务业三大主导产业和八大园区建设为核心，
以酷派、正威等“十个招商项目”为重点，突出智能终端全产业
链集聚，全年累计签约项目50个，总投资1518亿元。

以“港区速度”护航项目发展
航空港实验区市政建设环保局工程建设处副处长 陈楠

从规划设计，到征地拆迁，到最后施工便道投入使用，正常
两三个月才能干成的活，在港区需要多长时间？7天！这不是
吹大话，而是友嘉国际精密机械装备园区建设时诞生的实实在
在的数字。

台湾友嘉实业集团是全球五大数控机床企业之一，为了加快
项目落地，引领河南精密制造走向世界，我们采用“白+黑”、“7+2”
方式，联合全区力量，上下联动，用一周的时间完成了施工便道建
设，实现了“三通一平”。去年 10月，产业园顺利开工建设。

为了推进项目建设，这样的“港区速度”比比皆是，正是这
样的速度奇迹，促使富士康、中国(郑州)国际商品交易中心等大
项目棋布郑州、落地生根。

港区人必须要有奉献精神
航空港实验区规划与国土资源局土地储备交易中心主任 辛建卉

航空港区建设任务重、时间紧，对城乡规划、土地管理等工
作提出更高要求。2014年，我们共编制完成26个专项规划和综
合交通专项规划，66个控制性详细规划，助推了区内“四纵六横”
骨干路网、市政配套设施建设。目前，正在启动北部、东部、南部

“三大片区”开发建设，促进了城市功能与形态的日臻完善。
我们经常一个人同时承担着几件工作。任务压下来，没

人讲条件，因为我们都知道，在实验区工作就必须有这种甘于
奉献的精神。我们把心拧到一块，把劲儿使到一处，才能取得
今天大发展的局面。航空港区面貌日新月异，就是对我们最
大的奖励。

拼尽全力扮靓航空都市
航空港实验区综合执法局政策法规处处长 叶治国

我们局除城市管理职能外，还承担着道路绿化、水务管理
等职责。实验区发展受到全国瞩目，来参观学习的人络绎不
绝，这对我们的工作提出极大考验。

两年来，港区可以说是一天一个样。每年有上百公里道路
移交过来，纳入我局管理体系。占道经营要清理，城乡卫生要
监督，还有园林移栽补栽、河道环境监管等。面对这些任务，我
们局按照重点问题集中整治、焦点问题专项整治的工作思路，
2014年先后开展了占道经营专项整治，S102沿线专项整治、渣
土车专项整治、户外广告专项整治、无证经营燃气专项整治等
10多项整治活动，使实验区城乡面貌焕然一新。
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